

Die Verschiedenheit mit dem schon im September 1861 zu Bötzingen gelesenen *Panicum viride* var. *brevisetum* war so in die Augen fallend, dass ich sie letzterer nicht beordnen konnte. Diese Notiz wird, wie ich hoffe, Antrieb geben, der Pflanze in unserem Bezirke weitere Aufmerksamkeit zu schenken, da sie wohl auch noch an andern als an den genannten Orten auftreten dürfte.

Pfr. Goll.

### Verschiedenes.

Herr Hauptlehrer Hodapp in Barga bei Engen übersandte mir Mitte August vorigen Jahres ein Exemplar von *Polemonium coeruleum*, nicht in natura, aber vortrefflich gezeichnet und colorirt, so dass mir das Bild allerdings mehr Freude bereitete als die Pflanze selbst. Diese fand Herr Hodapp in einer Waldlichtung bei Barga an einer Stelle, wo sie kaum durch Verwilderung hingekommen sein kann, und zwar in blauer und weisser Farbe, wie sie in den Gärten kultivirt wird. — Herr Hodapp ist ein genauer Kenner der Flora seiner Umgebung, er zählt allein an Orchideen 26 Arten auf; dann die Seltenheiten *Pulmonaria mollis*, *Ononis Natrix*, *Polygala chamaebuxus*, *Dentaria digitata* u. a.

Im Oktober sandte mir Herr Hauptlehrer Köchler in Schwarzach, Amt Bühl, eine Pflanze, welche er in Kleeäckern daselbst vorfand. Herr Prof. Just hier bezeichnete sie als *Ambrosia artemisiaefolia*, welche schon seit einigen Jahren in Deutschland unter dem Wiesenklee sich finde, wohl eingeschleppt mit ausländischen Kleesamen. Die Pflanze ist ähnlich einer *Parietaria* oder *Xanthium*, getrennten Geschlechts.

Freundlichsten Dank beiden Lehrern für ihre Gefälligkeit.

Karlsruhe, den 20. Januar 1884.

Ferdinand Leutz, Sem.-Director.

### Geschäftliche Mitteilungen.

Von sämtlichen Vereinsmitgliedern ist der Jahresbeitrag für 1883 eingegangen und wird hiermit General-Quittung ertheilt.

Pro 1884 haben bis jetzt den Beitrag eingesandt die Herren:

Barciss — Freiburg, Baumgartner — Freiburg, Baur — Jchenheim, Beck — Hattingen, Berger — Waldkirch, Bierlox — Bamberg, Böhm — Hornberg, Burgert — Bruchsal, Dold — Unteralpfen, Dubbers — Freiburg, Eccard — Kandel, Elbs — Freiburg, Erhard — Karlsruhe,

Fernbach — Freiburg, Fohmann — Schliengen, Forschner — Karlsruhe, Frey — Müllheim, Frey — St. Ilgen, Gilg — Karlsruhe, Gockel — Karlsruhe, Goetz — Siegelau, Goll — Gundelfingen, Gramlich — Ueberlingen, Hauser — Bleichheim, Hauser — Barr, Herter — Hummertsried, Hilpert — Villingen, Hodapp — Schonach, Jack — Konstanz, Jehle — Beuren, Jssel — Karlsruhe, Jundt — Hornberg, Keller — Tauberbischofsheim, Klingler — Kappel, Kneuker — Karlsruhe, Koch — Meersburg, König — Bruchsal, Kretz — Neuhart, Kübler junior u. senior — Munzingen, Lang — Freiburg, Lehmann — Karlsruhe, Leutz — Karlsruhe, Lindenmann — Bretten, Lutz — Mannheim, Mez — Freiburg, Mülberger — Herrenalb, Müller — Meersburg, Nägele — Waltersweier, Peter — Laufen, Pfaff — Buchen, Räuber — Müllheim, Reinhard — Jttlingen, Rettinger — Bruchsal, Saur — Boxberg, Schaaff — Achern, Schatz — Geisingen, Scheuerle — Frittlingen, Schill — Thiengen, Schlatterer — Freiburg, Schleyer — Meersburg, Schmidt — Bruchsal, Schrott — Todtnauberg, Schumacher — Egringen, Staerk — Baden, Stehle — Freiburg, Stein — Heidelberg, Sterk, — Rheinweiler, Thum — Bruchsal, Vigelius — Haslach, Vulpius — Kreuzlingen, Wetterhan — Freiburg, Wick — Achern, Winter — Achern, Zachmann — Pforzheim, Zimmermann — Auggen, Zipperlin — Bruchsal, v. Zwackh — Heidelberg.

Nachstehende neueingetretene Mitglieder sind dem General-Verzeichniss in Nro. 10 beizufügen:

Böhm, Ph. L., ehem. Institutsvorsteher, Hornberg; Erhard, Oscar, Buchhalter, Karlsruhe; Forschner, Philipp, Pharmazeut, Karlsruhe; Graf, Apotheker, Boxberg; Jssel, H., Pharmazeut, Haslach; Jundt, E. M., Apotheker, Hornberg; Mohr, Gustav, Professor, Lahr; Naegle, Pfarrer, Waltersweier; Pfaff, A., Pharmazeut, Buchen; Reinfurt, Reallehrer, Karlsruhe; Rettinger, Professor, Bruchsal; Saur, A., Lehrer, Boxberg; Schill, Walter, Apotheker, Thiengen und Dr. Schindler, Geistl. Lehrer, Sasbach.

Die in voriger Nummer unserer „Mitteilungen“ angeregte Versammlung tagte am 7. Mai im Gasthofe zum Mohren dahier. Der Vorsitzende des Vereins, Herr Pfarrer Goll, eröffnete die Versammlung mit einer herzlichen Begrüssung der zahlreich erschienenen Mitglieder und machte einige geschäftliche Mitteilungen. Hieraus sind besonders die in letzter Zeit erfolgte bedeutende Zunahme unserer Mitgliederzahl und die angeregte Statuten-Änderung bezüglich des bisherigen Wahlmodus hervorzuheben. Ein dahin gehender Beschluss des Vorstandes und Ausschusses soll in einer der nächsten Nummern d. B., zur Kenntniss gebracht werden. Da in dieser Versammlung kein grösserer Vortrag, wie es sonst üblich, gehalten wurde, entspann sich alsbald unter den Anwesenden eine gemüthliche, nur auf dem Gebiete der Botanik sich bewegende Unterhaltung, welche des Interessanten und Anregenden so Vieles bot, dass man nur mit Bedauern, nicht mehr Gelegenheit zu solch' gegenseitigem Austausch zu haben, nach mehreren Stunden schönen Beisammenseins sich von einander trennte.

# ZOBODAT - [www.zobodat.at](http://www.zobodat.at)

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Mitteilungen des Badischen Landesvereins für Naturkunde und Naturschutz e.V. Freiburg i. Br.](#)

Jahr/Year: 1882-1888

Band/Volume: [1](#)

Autor(en)/Author(s): Goll Wilhelm

Artikel/Article: [Geschäftliche Mitteilungen. \(1884\) 114-115](#)